

Petronia petronia.

- 27-VI-43 - Montemayor de Pililla. Hay muchos bandos, mejor dicho familias recién salidas. Me traen tres crias volanderas.
- 6-IV-44 - Se ven bandadas numerosas en Laguna de Duero.
- 5-I-47 - Se ven muchas.
- 23-I-47 - Montemayor de Pililla. Un bando de un centenar en los cables del teléfono.
- 8-VI-47 - La Fraila (Montemayor de Pililla). En los agujeros preparados para anidar las palomas, en unos cobertizos. En el nido quedan dos huevos frescos, pero está abandonado por haber cogido tres o cuatro huevos días antes. Ooteca nº 67.
- 12-VI-47 - En la Fraila (Montemayor) en un agujero de los muros de la casa, un nido del que se pudo sacar un huevo. El feto estaba completamente desarrollado.
Anidan en los tejados de las casas y agujeros de las paredes. No se les ve en la capital (Valladolid). En realidad, anidan en Zamadueñas, al lado de la orilla del río, pero a medio kilómetro de el páramo.
Las hemos visto en todos los pueblos del páramo que hemos observado. Son los siguientes: La Parrilla, La Cisterniga, Montemayor de Pililla, Tudela, Campo Redondo, Portillo, Cigales, Fuen-saldaña y probablemente Villanubla.
En las Monjas (Villanueva de Duero) van a dormir a los pinos en pequeños bandos, durante el invierno. Eso mismo hemos observado en los alrededores de Valladolid.
En los pueblos, especialmente en los del páramo anidan en cantidad, formando colonias. Es el hésped habitual de las casas de campo, alejados de los pueblos donde no llegan P. domesticus. Con estos últimos cazaban en tejados de casas, aunque anidan en menor número que estos.
- 7-VII-47 - Una bandada de unos 20 individuos, en grupos de 3 ó 4 en Herrera de Duero.
- 16-VII-47 - Zamadueñas. Dos o tres nidos en un terraplen.
- 8-II-48 - Una bandada de una docena, en Montemayor de Pililla.
- 10-X-48 - Zaratan. Bandos de media docena.
- 24-X-48 - Valdestillas. Un bando de 7 u 8.
- 20-II-49 - En el Cabildo van bandos pequeños.
- 28-VI-49 - Toro. Nido a 3 m. de altura en agujero de fresno, llevando cebo. Hay allí muchos en los cortes de la orilla del río, los cavados tenían crias.
Quizá haya dispersión desde fines de Septiembre.
Bandos grandes en Toro, primera quincena de Septiembre.
Diciembre. En la casa de La Fraila, como gorriones, aunque muy pocos.
- 11-X-49 - Unos 100 en bando en La Maruquesa, todos terminando de mudar, es bastante sensible (cola corta).

Petronia petronia.

- 17-XI-49 - La Maruquesa. Un bando de 10 a 12.
- 23-XII-49 - La Fraila. En la casa un
Long. T. 166. Enverg. 303. Ala, 100. Cola, 55 mm.
- 1950 - Primeros de Febrero, bandos de 12 o mas.
Dice el de Zaratan que durante el invierno no se ven en el
pueblo, aunque crían allí.
- 14-III-50 - Llegan a Zaratañ para establecerse. Días mas tarde se ven más.
Estañ por la mañana y atardecer, probablemente duermen.
- 23-IV-50 - La Fraila. En la casa vieja.
- 17-VIII-50- " " . Alguno anda por la casa. En el pueblo abundan.
- 21-VIII-50 -En el Adaja, cantaba un ♂ a mas y mejor, posado en un cable.
No vimos más.
- 17-XII-50 - Burgos. Un bando en el coto de Olmedo. Cobrados 3.
- 28-V-51 - Zaratañ. Ver notas, alguna en la via.
- 31-V y 6-VI-51 - Corcos. Grandes bandos anidando en Corcos. Notas.
- 28-VII-51 - Ya quedan en Corcos pocas parejas.
- 26-VIII-51 - Aún veo crias grandes en un nido en Cubillas. (Ver notas).
Entre el pueblo y Cabezón anidan en todos los cortados, colonias
bastante numerosas.
En Octubre veo sueltos en el pueblo de Valdestillas, cerca del
puente y caserío de Monte Blanco, se dispersan mucho allí.
Anida en cantidad en los cortados de Sardon.